

–FO–

Facultad de Odontología

Mtro. José Arturo Fernández Pedrero
Director ~ desde septiembre de 2010

En el siguiente informe se integran de manera sintetizada las actividades más relevantes que tuvieron lugar durante 2017, apegadas al Plan de Desarrollo Institucional 2014–2018.

PERSONAL ACADÉMICO

Se llevaron a cabo 21 nuevos ingresos y 31 profesores se vieron favorecidos al promoverse su nombramiento de ayudante de profesor a profesor de asignatura.

Se efectuaron 31 concursos de oposición, de los cuales 19 correspondieron a la modalidad de abierto y 12 en la modalidad de cerrado. Al área de Materias Básicas le corresponden 17, en Especialidades 12 y dos a Posgrado.

Se realizaron 112 reuniones de trabajo académico, con 204 profesores en recurrencia que participaron en la elaboración de exámenes de criterio unificado; durante este periodo se calibraron 600 reactivos por el Sistema de Confiabilidad Iteman, se actualizaron y digitalizaron nueve programas de estudio y se llevó a cabo la aplicación del primer examen de criterio unificado utilizando casos clínicos en la Clínica Integral de Adultos.

Con el objetivo de aumentar la eficiencia de la atención dental y unificar los procedimientos en las Clínicas en la Facultad de Odontología, tanto de licenciatura como de posgrado, se dio a la tarea de crear Manuales de Procedimientos Clínicos. Estos manuales suman un total de doce para licenciatura, que describen 325 procedimientos, en los que colaboraron 137 académicos; mientras que para posgrado se han creado ocho manuales, con la colaboración de 79 profesores y en los que se integran 232 procedimientos clínicos. Estos textos pueden ser consultados en línea, estando disponibles en la página de la Facultad además de que son utilizados como apoyo bibliográfico en el plan de estudios vigente

Acorde al plan de desarrollo institucional del señor Rector, en el que uno de sus objetivos es identificar qué herramientas, plataformas y aplicaciones mejoran el proceso enseñanza-aprendizaje, la Facultad de Odontología aceptó la invitación al programa piloto PC Puma, implementando dicho programa en asignaturas de primero y segundo año del nuevo plan de estudios de la carrera de Cirujano Dentista, para lo cual se requirió el complementar infraestructura de red, capacitación docente y apoyo del Departamento de Sistemas, integrándose cuatro grupos con nueve profesores. Para este proyecto se utilizaron 40 tabletas iPad y 40 Chromebooks, por parte del programa, en las que se realizaron diferentes actividades utilizando herramientas para este fin.

En lo correspondiente a los programas de actualización y superación académica, se impartieron dos diplomados de Actualización y Superación Docente, nueve cursos de actualización docente y 13 cursos interanuales disciplinarios, con una equivalencia a 620 horas, con la participación del 63 por ciento de la plantilla académica.

El Consejo Técnico de la Facultad llevó a cabo siete sesiones ordinarias, avalándose 107 acuerdos, dentro de los que destacan los siguientes:

- Actualización de seis integrantes de Comisiones Dictaminadoras
- Implementación de Cursos de Verano 2017 para asignaturas clínicas y teóricas
- Creación del Departamento de Medicina Bucal en la División de Estudios de Posgrado e investigación
- Conformación de la Comisión para revisión y actualización del PUEO
- Autorización de diplomados en formación docente y de educación basada en competencias 2017
- Instrumentación del Programa de Asesorías Permanentes para el Desarrollo de Instrumentos de Evaluación Auténtica para el plan de estudios vigente

LICENCIATURA

PLANES Y PROGRAMAS DE ESTUDIO

EL Plan de estudios 2014 se encuentra en el tercer año de haberse implementado, y en el proceso de conformación de cartas descriptivas a programas de estudio para su cuarto y quinto año en lo que a su Mapa Curricular confiere. Esto ha implicado que 426 académicos se hayan involucrado en ello, contabilizando un total de 730 horas, en 365 sesiones de trabajo, para 39 asignaturas en este periodo.

También se le ha dado continuidad a las sesiones con los cuerpos colegiados de las asignaturas, módulos y talleres ya cursados, con la participación en recurrencia de 159 académicos, en 228 sesiones de trabajo con una equivalencia de 456 horas.

Acorde al sustento de la malla curricular, que es basada en competencias y apoyada en las nuevas tecnologías, hemos obtenido apoyo de la Dirección General de Cómputo y de Tecnologías de Información y Comunicación (DGTIC), que ha nos ha impartido dos diplomados: Aplicaciones de las TIC para la enseñanza y Recursos digitales en la planeación didáctica-la Red Universitaria de Aprendizaje en el Aula (RUA). Así como dos talleres: Uso de tabletas en ambientes educativos y Evaluación del aprendizaje mediante el uso de rúbricas, con la participación de 84 profesores.

Internamente hemos creado, como se ha referido, el Programa de Asesorías Permanentes para el Desarrollo de Instrumentos de Evaluación Auténtica para el Personal Académico, que ha conllevado a la creación de siete aulas virtuales en plataforma Moodle, para los quehaceres académicos de los cuerpos colegiados, en los que han participado 93 académicos en 139 sesiones de trabajo con una equivalencia a 288 horas, dándose apoyo a los siguientes módulos, asignaturas y talleres:

- Módulo de Fundamentos de Biología Oral
- Módulo de Morfofisiología de los Sistemas del Cuerpo Humano
- Módulo de Ecología Oral

- Introducción al Pensamiento Científico
- Tecnologías para el Aprendizaje y el Conocimiento en Odontología
- Biomateriales Dentales
- Periodontología I

El idioma inglés, que se ha incorporado como una asignatura obligatoria a cursar, ha dado resultados acordes a lo esperado, considerando que la mayoría de los alumnos que ingresaron desde la primer generación a la última no poseen un nivel siquiera básico. Sus efectos se traducen en que el 54 por ciento que lo cursaron accedieron al siguiente nivel, para lo cual hemos implementado opciones para que el 46 por ciento de los que no pasaron al siguiente nivel puedan regularizarse mediante cursos remediales, que pueden ser cursados sabatinamente en la mediateca de la Facultad, en el CELE o en alguna institución reconocida, previa presentación de la documentación que así lo certifique.

Los trabajos de apoyo que se ofrecen a los académicos a través de la Sala de Realidad Virtual “Margarita Chorné y Salazar”, permitieron que la exposición de los trabajos para apoyo académico, trajera visitantes de la Universidad Complutense de Madrid, España; Ivoclar, Alemania; Universidad de San Francisco de Quito, Ecuador, y Universidad Nacional de Colombia.

Así como colaborar en la elaboración de material didáctico de apoyo consistente en:

- » 700 fotografías en formato 3D
- » 46 estudios tomográficos para enseñanza virtual
- » 126 videos en formato 3D y de tomografía digital
- » 20 apoyos a tesinas que en su contenido presentaron fotografía en formato 3D
- » 24 apoyos a exámenes profesionales

ESTUDIANTES

Matrícula

La población escolar de la FO está conformada por 3 mil 142 estudiantes, de los cuales el 71 por ciento son mujeres y 29 por ciento son hombres, distribuidos por grado de la siguiente manera: 595 en primer año, 596 en segundo, 534 tercero, 867 en cuarto y 550 en el quinto año de la carrera.

Procesos de evaluación y eficiencia terminal

Existen cinco modalidades de titulación en la FO, por las cuales 465 estudiantes terminaron sus estudios de pregrado, distribuidos de la siguiente forma: Tesis, 23; Titulación por alto promedio (TAP), 10; Seminario de titulación, 402; Titulación por diplomado de actualización profesional, 28; y Titulación por totalidad de créditos y alto promedio, dos.

Programa de Becas y Tutorías

Paralelo al Plan de Desarrollo Institucional del señor Rector, en relación al programa de tutorías, mil 242 estudiantes se encuentran en la modalidad de tutoría grupal y personal, apoyados por 186 tutores.

En lo referente a los programas de becas, la distribución es la siguiente: PARA, 37 y Pronabes, 596, para un total de 633.

Programa de Apoyo Nutricional

Con el objeto de dar apoyo a estudiantes de escasos recursos, para el mejoramiento de su rendimiento escolar e incrementar así la eficiencia terminal, han sido beneficiados 429 estudiantes de agosto de 2016 a mayo de 2017. Se otorgaron mil 211 desayunos y 5 mil 55 comidas en la cafetería de la Facultad, proporcionándoles un alimento balanceado diario, con el propósito de alcanzar al 100 por ciento de los estudiantes entre el primero y cuarto año de la carrera.

Programa de Apoyo de Instrumental

Tiene como objetivo proporcionar un *kit* de instrumental a los estudiantes de licenciatura para apoyar el mejoramiento de su rendimiento académico y optimizar su trayectoria escolar en asignaturas clínicas. En este periodo, 29 estudiantes fueron favorecidos con este programa, dicho apoyo consta de piezas de mano de alta y baja velocidad

Programa de Movilidad Estudiantil

Un total de 12 estudiantes de licenciatura participaron en el programa de movilidad en universidades internacionales y nacionales tales como: Universidad Autónoma de Coahuila, Universidad Autónoma de Guerrero, Universidad Veracruzana, Universidad César Vallejo Piura de Perú, Universidad de Antioquia y Universidad Nacional de Colombia. De igual manera se realizaron 11 estancias semestrales en el extranjero: Universidad Santo Tomas, Colombia; Universidad Mayor de Temuco, Chile; Universidad de Finnis Terrae, Chile; Universidad de Buenos Aires, Argentina, y Universidad Nacional de Córdoba, Argentina.

Cursos de Verano

Teniendo como prioridad el disminuir el índice de reprobación, se ofrece a los estudiantes la opción de cursar durante el periodo interanual, tanto en asignaturas teórico-prácticas como teóricas exclusivamente, en la modalidad denominada Curso de Verano. En este periodo participaron 413 estudiantes y 50 académicos en asignaturas teórico-clínicas. Este curso permitió un 77 por ciento de aprobación de los 413 estudiantes participantes, se atendió a 2 mil 134 pacientes a los que se les realizaron 8 mil 714 tratamientos. La única asignatura teórica fue Fisiología, misma que fue cursada por 36 estudiantes.

Los resultados se detallan en el siguiente cuadro:

Asignatura	Alumnos	Pacientes atendidos	Tratamientos realizados
Endodoncia I	52	104	165
Endodoncia II	43	118	642
Exodoncia	41	318	904
Operatoria Dental I	17	45	91
Operatoria Dental II	80	485	1,526
Operatoria Dental III	35	271	799
Periodoncia I	42	152	2,732
Periodoncia II	39	189	
Odontología Preventiva y Salud Pública II	28	452	1,855
Total	377	2,134	8,714

Curso de Inducción

Con la finalidad de dar la bienvenida a los estudiantes de primer ingreso y además de crear en ellos desde el inicio una identidad tanto académica como de pertenencia, se llevó a cabo, como cada año, el Curso de Inducción para alumnos de primer ingreso, en la semana del 7 al 11 de agosto, mismo que contó con el siguiente programa: Bienvenida a estudiantes y padres de familia, presentación del plan de estudios y mapa curricular, introducción a las asignaturas y módulos que conforman el primer año, importancia del control de infecciones y seguridad del paciente, visita a la sala 3D y aulas digitales, plática motivacional, examen de selección de nivel en el idioma inglés, TICómetro (por parte de la DGTIC) y aplicaciones de MAC (por alumnos denominados “campus rep” de la empresa Apple, mismos que son estudiantes de la UNAM) para el aprendizaje, examen psicológico aplicado por la DGOAE y examen diagnóstico del idioma inglés a 576 estudiantes de primer ingreso, obteniéndose los siguientes resultados: 243, niveles 1 y 2; 152, nivel 3; 29, nivel 4; 68, nivel 5; 35, nivel 6; 49, nivel 7.

POSGRADO

PROYECTO DE FORTALECIMIENTO DEL PROGRAMA ÚNICO DE ESPECIALIDADES ODONTOLÓGICAS (PUEO)

La matrícula de primer ingreso de nuestro posgrado está conformada por 115 estudiantes aceptados para el ciclo escolar 2017–1, de los cuales 53 proceden de licenciatura cursada en la UNAM, 42 de universidades nacionales y 20 de universidades del extranjero, provenientes de Colombia, Ecuador, Nicaragua y República Dominicana.

En el área de Especialidades 113 alumnos se titularon por trabajos terminales y exámenes finales, y de éstos el 80 por ciento en tiempo y forma.

Del 5 de junio al 11 de agosto de 2017 se llevó a cabo la Estancia de Verano Científico, para estudiantes de pregrado en los laboratorios de investigación de la DEPeI, con 15 alumnos participantes y la tutoría de ocho investigadores. En esta estancia los alumnos aprendieron técnicas de laboratorio, desarrollaron investigación independiente participando en seminarios, además de la convivencia con investigadores líderes en sus campos, y con la grata experiencia de que publicarán carteles de las investigaciones en las que hayan participado, todo ello con la finalidad de promover e incentivar a los jóvenes a realizar investigación.

PROYECTO DE FORTALECIMIENTO DEL PROGRAMA DE MAestrÍA Y DOCTORADO EN CIENCIAS MÉDICAS, ODONTOLÓGICAS Y DE LA SALUD Y PROYECTO DE FORTALECIMIENTO A LA INVESTIGACIÓN

Docencia y producción científica

La División de Estudios de Posgrado e Investigación cuenta con 22 alumnos en maestría y 18 en doctorado, 35 tutores acreditados en el padrón del campo de Ciencias Odontológicas Básicas y Clínicas y 57 artículos publicados en revistas indizadas. En la Facultad de Odontología se desarrollaron en este periodo 18 proyectos PAPIIT, PAPIME y Conacyt alcanzando un total de recursos por 8 millones 348 mil 912 pesos.

De nuestros académicos, 35 son tutores acreditados en el padrón del campo de Ciencias Odontológicas Básicas y Clínicas así como 20 profesores que pertenecen al Sistema Nacional de Investigadores, uno en nivel III, cuatro en nivel II, diez en nivel I y cinco candidatos.

El Sistema de Gestión de la Calidad de los Laboratorios de Investigación de la Facultad de Odontología (LIFO) incluye diversas áreas de desarrollo, cuya función es la de elaborar productos y proporcionar servicios científicos a la comunidad odontológica nacional e internacional.

Los laboratorios de la Facultad que están certificados por la norma ISO 9000 son:

- Laboratorio de Biología Periodontal y Tejidos Mineralizados
- Laboratorio de Bioquímica
- Laboratorio de Genética
- Laboratorio de Biomateriales
- Laboratorio de Patología Bucal

Estando en proceso de certificación el Laboratorio de Fisiología Oral y la Clínica de Recepción y Diagnóstico.

En lo que a estancias posdoctorales se refiere, tenemos a un alumno en el Laboratorio de Bioquímica proveniente de la Université Paris-Sud em Chardenai Malabri, Francia; otro alumno de la Facultad de Química de la UNAM en este mismo laboratorio, y uno más de la Universidad Autónoma del Estado de México haciendo estancia en el Laboratorio de Biología Celular de la misma División de Estudios de Posgrado e Investigación.

EDUCACIÓN CONTINUA

Se llevaron a cabo 213 eventos entre cursos, seminarios, conferencias y diplomados, con una asistencia de 13 mil 884 participantes, equivalente a 2 mil 119 horas, con la participación de 40 ponentes extranjeros y 220 ponentes nacionales. Se otorgaron un total de 11 mil 263 becas para alumnos y profesores reportando un costo-beneficio por 10 millones 827 mil 400 pesos.

	Asistentes	Eventos	Horas	Ponentes nacionales	Ponentes extranjeros
Conferencias	11,624	171	201	114	39
Cursos	1,231	19	262	37	0
Diplomados	287	15	1,603	60	0
Seminarios	742	8	63	9	1
Total	13,884	213	2,119	220	40

Durante 2017 se impartieron un total de 25 diplomados, cuatro de ellos de actualización para especialistas y 21 de actualización profesional para odontólogos de práctica general. A estos diplomados se inscribieron un total de 393 estudiantes, otorgándose 31 becas, con la participación de 95 ponentes nacionales con un total de 2 mil 827 horas impartidas.

Esta coordinación participa en el proyecto de Vinculación Internacional, organizando siete cursos en el extranjero que favorecieron a 13 profesores, por las siguientes compañías en sus estancias sede: Heraeus Kulzer, Alemania; Dentsply, Suiza; Leone Implantes Dentales, Italia; Cortex, Colombia; Neobiotech, Korea; Iti, Suiza; y FIEFO, Chile.

En 2017 se llevaron a cabo 27 cursos sabatinos con mil 132 asistentes, con un total de 108 horas. Siendo los cursos con mayor asistencia: Odontología para el bebé, Cáncer bucal y Diagnóstico ortodóncico en dentición temporal y mixta.

Un total de 37 empresas realizan anualmente aportaciones a través de Fundación UNAM a la Facultad de Odontología.

COOPERACIÓN, COLABORACIÓN Y/O MOVILIDAD ACADÉMICA

El posicionamiento de la UNAM en el ámbito nacional e internacional, tiene sin lugar a dudas un reflejo hacia nuestra Facultad, por lo que tenemos actualmente tres convenios suscritos con las siguientes instituciones en Ecuador: Universidad Internacional del Ecuador, Universidad Católica de Cuenca y Universidad San Francisco de Quito.

A su vez, seis convenios en trámite con las instituciones que a continuación se enlistan: Universidad Internacional del Ecuador, Instituto Nacional de Medicina Genómica, Secretaría de Relaciones Exteriores de Palestina, Universidad Internacional de Cataluña, Hospital General Manuel Gea González y Universidad Católica de Cuenca.

En el Programa de Movilidad Estudiantil Licenciatura participaron 12 estudiantes, seis en universidades extranjeras —Universidad César Vallejo Piura, Perú (2); Universidad de Antioquia, Colombia (2); Universidad Cooperativa de Colombia (1), y Universidad Nacional de Colombia (1)— y seis en universidades nacionales —Universidad Autónoma de Coahuila (2), Universidad Autónoma de Guerrero (2) y Universidad Veracruzana (2)—.

Los estudiantes de la DEPeI en el extranjero sumaron 23, ubicados en las siguientes universidades: Universidad San Francisco de Quito, Ecuador (2); Universidad Complutense de Madrid, España (5); Universidad Nacional, Colombia (2); Universidad Nacional de Cataluña, España (8); Universidad de la República de Uruguay (4); Universidad de Salvador, Argentina (2).

Por su parte, 40 alumnos participaron en programas de movilidad en la DEPeI, procedentes de las siguientes instituciones: Universidad Autónoma de Coahuila (3), Universidad Autónoma de Baja California (2), Universidad Nacional de Colombia (7), Escuela Militar de Odontología (4), Universidad San Francisco de Quito (1), Universidad Autónoma de Querétaro (12), Universidad de Guadalajara (3), Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (2), Universidad Juárez del Estado de Tabasco (2), Universidad Autónoma Benito Juárez Oaxaca (3), Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (1).

VINCULACIÓN CON LA SOCIEDAD

Parte fundamental del desarrollo de nuestros estudiantes es la atención clínica, misma que se cumple cabalmente al vincularse de forma directa a favor de las necesidades bucales de nuestra sociedad. Esta labor se lleva cabo en las clínicas de licenciatura, tanto en el edificio central como en sus nueve clínicas periféricas, y en sus diversas áreas de especialización en el posgrado. En el 2017 se dio atención a 79 mil 191 pacientes, en los que se llevaron a cabo 340 mil 786 tratamientos diversos.

En las clínicas de Imagenología se dio atención a 30 mil 291 pacientes en los que se realizaron 63 mil 295 procedimientos.

En cuanto a las brigadas de servicio social y programas extramuros, en el periodo reportado se llevaron a cabo 55 brigadas en comunidades dentro y fuera del país, brindando atención a 10 mil 832 pacientes, a los que se les realizaron 45 mil 911 tratamientos, representando esto un costo-beneficio para la población atendida de 36 millones 466 mil 50 pesos.

En el año de 2017, el Centro de Diagnóstico Virtual de Patología (CEDIVIPA) ha dado apoyo en mil 276 casos, contando con 11 revisores debidamente calibrados. Se cuenta con una base de datos de casos clínicos de mil 136 fotografías y 212 radiografías, como resultado de la atención a odontólogos de entidades tales como: Veracruz, Guanajuato, Querétaro, Puebla, León, Jalisco, Estado de México, Chiapas y Ciudad de México.

DIFUSIÓN

La página web de la Facultad de Odontología se ha convertido, desde su modificación en enero de 2011, en un medio de difusión muy importante para nuestra comunidad, teniendo como característica que es autoadministrable y cuenta con 78 administradores con clave propia y tres administradores generales. Se reportan 955 mil 404 visitas anuales.

Dentro de esta página se llevan a cabo enlaces con las tres redes sociales: Odontobook 4 mil 97 miembros, YouTube con mil 19 suscriptores, 40 videos propios y más de 50 videos con I+D, Google Plus con más de 217 seguidores, Instagram con más de 4 mil 166 seguidores, Twitter más de 12 mil 812 y en Facebook más de 151 mil seguidores.

Es la página de la Facultad el medio por el cual difundimos nuestras actividades en educación continua o aspectos informativos internos del quehacer académico.

En la sala de videoconferencias, en el 2017 se transmitieron 18 videoconferencias y un total de 7 mil 200 conexiones; al igual que 11 programas de radio, contando con una audiencia de 3 mil 300 internautas.

La *Revista Odontológica Mexicana*, órgano oficial de la Facultad, es de periodicidad trimestral, editada en inglés y español, teniendo un tiraje total de mil 200 ejemplares que se distribuyen a universidades, asociaciones odontológicas e institutos de investigación en 114 puntos de la República Mexicana y 156 del extranjero. La revista es consultada en 113 países en los cinco continentes y el 70 por ciento de los artículos recibidos y publicados proviene de universidades e instituciones distintas a la UNAM. Es importante mencionar que esta revista ha sido citada 130 veces por 34 diferentes revistas y está incluida en cuatro índices nacionales y 18 índices internacionales, entre los que destacan SciELO y el Sistema de Clasificación de Revistas Mexicanas de Conacyt.

La *Revista Mexicana de Ortodoncia*, de publicación trimestral con un tiraje de mil 200 ejemplares, en español e inglés, actualmente es consultada por 109 países y el 60 por ciento de los artículos publicados proviene de universidades distintas a la UNAM. Es de resaltar la inclusión de la revista en el portal de Revistas Científicas de la UNAM.

INVESTIGACIÓN

En el área de Laboratorios de Posgrado en 2017 es importante mencionar algunos datos en relación a su productividad: 54 líneas de investigación, 57 artículos de producción científica, dos proyectos financiados, 88 alumnos titulados y 36 actividades de vinculación.

INFRAESTRUCTURA

La Facultad de Odontología cuenta con dos bibliotecas, una en licenciatura y otra en posgrado, con un acervo de 9 mil 697 títulos, 74 mil 493 ejemplares y 17 mil 866 fascículos, con una

asistencia de 256 mil 549 usuarios, se adquirieron 19 títulos retrospectivos de la editorial Wiley, contando ya con 30 títulos completos para investigación.

Con la finalidad de obtener certidumbre y confiabilidad en las cajas de cobro en la Facultad, se creó el sistema Punto de Venta, cuyos beneficios son mejorar el control en las conciliaciones en los recursos financieros, monitoreo diario del cierre de cajas en todos los puntos de venta de la Facultad de Odontología, agilidad y facilidad de cobro mediante claves que permiten identificar los materiales dentales con el almacén, evita incurrir en irregularidades administrativas y realiza el registro oportuno de los ingresos captados en las cajas de la Facultad:

- Se cuenta con dos puntos de venta en licenciatura, dos en posgrado y una en cada una de nuestras nueve clínicas periféricas
- Se cuenta con puntos adicionales utilizados en congresos
- Total de recibos emitidos en este periodo 623 mil 696

En 2017 se llevaron a cabo actividades de obra nueva, remodelación, mantenimiento, trabajos de dignificación, ampliación, adecuaciones, tanto en licenciatura y clínicas periféricas como en posgrado, que equivalen a 4 mil 298 metros cuadrados de reacondicionamiento y 794 metros cuadrados de impermeabilización.

Entre las modificaciones propias de las necesidades inherentes a los inmuebles que conforman la Facultad de Odontología, podemos mencionar: remodelación de Laboratorios de Simuladores 21, 31; trabajos de conservación en Laboratorio libre, reacondicionamiento de Clínica Periférica Oriente, reacondicionamiento en Cómputo Académico y Aula de Videoconferencias, creación de una sala de lectura en la biblioteca de posgrado, fortalecimiento de área administrativa e infraestructura e impermeabilización en las Clínicas Periféricas

En relación al Departamento de Informática y Sistemas mencionaremos que la Facultad en el 2017 realizó la adquisición del siguiente equipo de cómputo: 54 computadoras, seis Laptop y 200 licencias antivirus.

De igual manera da soporte para la Administración Académica: ECU (Expediente Clínico Único) versión 2.0 con mayores beneficios e información contando con 270,232 en agosto de 2017, adecuaciones a múltiples sistemas de la Secretaría Académica y SICA, evaluación de la calidad de los servicios en la Facultad, Laboratorios de Investigación de la Facultad de Odontología (LIFO), control de contabilidad (SIRF), para el control administrativo de depósito de cajeros de puntos de venta en línea y para el control de almacén por medio de iPad y dispositivos en red.

En relación al Departamento de Bienes y Suministros, y cumpliendo con el Plan de Desarrollo Institucional 2014–2018 con el objetivo de modernizar y simplificar el quehacer universitario y proporcionar servicios de calidad que satisfagan las necesidades de nuestros usuarios y partes interesadas, se alcanzaron resultados positivos en los indicadores de calidad:

Indicador	Meta	Resultado
Índice de rotación del Inventario	>4	6.0
Artículos de menor impacto ambiental	>50	94.6
Conformidad del servicio de Bienes y Suministros	>90	94.4

ORGANIZACIÓN Y PARTICIPACIÓN EN EVENTOS ACADÉMICOS CULTURALES Y DEPORTIVOS

Conscientes de las necesidades socioculturales de nuestra comunidad, se organizaron 35 eventos, con una asistencia de 17 mil 620 personas.

Las actividades deportivas no son ajenas a nuestra comunidad, por lo que durante 2017 compitieron 121 equipos en diferentes disciplinas, con la participación de mil 461 estudiantes. También se verificó el 11° Torneo Deportivo de Clínicas Periféricas, con la participación 550 alumnos en las modalidades de fútbol rápido, voleibol y basquetbol.

En relación a las actividades socioculturales podemos mencionar lo siguiente: se realizaron cuatro conciertos (mil 300 asistentes), dos conferencias (550 asistentes), una feria (800 asistentes), dos jornadas (850 asistentes), tres festivales (mil 800 asistentes), y 23 jornadas de orientación vocacional en el bachillerato (12 mil 320 asistentes), para un total de 36 actividades con la participación de 17 mil 620 asistentes.

Durante la Congreso UNAM-AMIC 2017 se contó con 8 mil 500 asistentes, la presentación de 781 carteles y se llevó a cabo el Encuentro Estudiantil de Facultades y Escuelas de Odontología del país.

PREMIOS Y DISTINCIONES

La Facultad de Odontología, a través de sus profesores y alumnos, fue objeto de reconocimientos, tanto en ámbito externo como en el interno. Se recibieron durante este periodo diferentes premios y reconocimientos para alumnos y académicos, destacándose entre ellos: Medalla Sor Juana Inés de la Cruz, Cátedras Especiales “Dr. Aurelio Galindo Berrón”, “Dr. Rafael Lozano Orozco” y “Dr. Rodolfo de la Vega”; además, tres alumnos obtuvieron el Premio al Servicio Social “Dr. Gustavo Baz Prada” y la Medalla Alfonso Caso.

Se logró el tercer lugar de Investigación en la Asociación Mexicana de Endodoncia, y el primer y segundo lugar en el Golden Bracket Award.

En su cuarto año de actividades la Federación Internacional de Escuelas y Facultades de Odontología (FIEFO) llevó a cabo su Cuarta Asamblea General Ordinaria el 18 de mayo de 2017, con sede en la Universidad de la Frontera, Chile. Actualmente son miembros 43 universidades nacionales y 23 universidades del extranjero, con sede en 11 países.

La Facultad de Odontología ejerce las siguientes representaciones:

- Presidencia de la Federación Internacional de Escuelas y Facultades de Odontología (FIEFO), para el periodo 2016–2018
- Presidencia de la Federación Mexicana de Facultades y Escuelas de Odontología (FMFEO), para el periodo 2016–2018
- Presidencia de la División Mexicana de la Regional Board Member of International Association for Dental Research, (IADR)
- Presidencia para el periodo 2016–2018 de la Comisión de Mérito Universitario del Consejo Universitario, de la UNAM

EL Consejo Nacional de Educación Odontológica (CONAEDO), organismo acreditador reconocido por el Consejo para la Acreditación de la Educación Superior, A.C. (COPAES), otorgó la reacreditación al programa académico de la licenciatura de Cirujano Dentista de la Facultad de Odontología de la UNAM para el periodo 2016–2021.

